

## BOLETÍN No. 207

- México tiene un enorme capital intelectual y laboral, pero no se ha logrado un desarrollo dinámico y consistente.
- Sólo el 17% de los Mexicanos de 25 a 74 años de edad acceden a educación superior, por lo que tienen un deber profesional y cívico con la sociedad.

México es un país con un gran potencial intelectual y laboral, donde se trabaja más que en otras naciones, pero no se ha logrado el desarrollo dinámico y consistente que se necesita para mejorar la calidad de vida de la población y disminuir diferentes brechas de desigualdad, por lo que los egresados de educación superior adquieren el compromiso profesional, cívico y ético de actuar para que un mayor número de mexicanos puedan acceder a una vida digna con mayores oportunidades.

Esto lo comentó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, durante la entrega de títulos a 1 mil 285 egresados, a quienes les indicó que lograr obtener un título de licenciatura, ingeniería, especialización, maestría o doctorado es una meta que no sólo se logra por mérito propio, sino también gracias a millones de mexicanos que aportaron su fuerza laboral, productiva, administrativa y educativa, por lo que la formación recibida debe ser aprovechada en aras de alcanzar la calidad de vida, equidad y bienestar que han logrado otras naciones.

En este sentido explicó que de acuerdo a un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en el cual se comparó el desempeño laboral de 38 países como Japón, Alemania, Reino Unido, Canadá, Finlandia, Suecia y Estados Unidos; México es una de las naciones más trabajadoras del planeta con 2 mil 246 horas de promedio anual por habitante, muy por arriba de la media de los países miembro de la Organización con 1 mil 766 horas de promedio anual, al igual que de naciones como Alemania, donde sus habitantes trabajan 1 mil 371 horas al año en promedio.

Esto, aunado a que casi el 60% de la población en México tiene entre 15 y 54 años, habla de un enorme capital intelectual y laboral, sin embargo, informes como Panorama de la Educación de 2017 de la OCDE señalan que apenas el 17% de los mexicanos de 25 a 74 años de edad cuenta con estudios de nivel superior, por debajo del promedio en la Unión Europea con un 34% y el promedio de los países miembro de la Organización en su conjunto que es de 37% de las personas en dicho rango etario.

Ante el privilegio que representa todavía el cursar estudios de nivel superior en México, Avelar González exhortó a asumir con responsabilidad, inteligencia, creatividad, ética y civismo la distinción de recibir un título profesional y actuar para la transformación positiva del país, lo cual, advirtió, no es imposible, pues hace 50 años, naciones como Japón y Alemania, estaban devastadas por la guerra y gracias al trabajo responsable y coordinado del gobierno, la iniciativa privada y la ciudadanía lograron salir de la decadencia para consolidarse en las potencias que son ahora.

## 1 mil 285 nuevos profesionistas de la UAA reciben su título y se les exhorta a transformar las condiciones de vida de los mexicanos

De esta forma, el rector de la Autónoma de Aguascalientes mencionó a los egresados que el gobierno y la sociedad mexicana han hecho acciones considerables para que puedan tener conocimiento, teorías y herramientas intelectuales para transformar su entorno, por lo que es su responsabilidad corresponder a dichos esfuerzos y buscar la mejora de las condiciones y oportunidades del 83% de la población en México que no ha logrado acceder a la educación superior.

Durante las ceremonias de entrega de títulos, los egresados José Juan Rodríguez Moreno, de Medicina; Lester Arnie Parra Okhuysen, de Ingeniería Automotriz; así como Verónica Isabel Lozano Moreno, de Contador Público; fungieron como oradores para dar un mensaje, felicitar y exhortar a los homenajeados a actuar en favor de la comunidad, honrando la formación que se les brindó en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Cabe mencionar que, durante el desarrollo de los eventos, también se entregaron reconocimientos especiales a los estudiantes de cada programa educativo con el mejor promedio de su generación, quienes subieron al estrado en compañía de sus padres y familiares más cercanos para hacerles partícipes de esta distinción.

También asistieron a estas ceremonias, integrantes de la H. Junta de Gobierno de la UAA, el secretario general, ex rectores, representantes de gremios universitarios, decanos de los centros académicos de la Institución, al igual que compañeros y familiares de los egresados que recibieron sus títulos de licenciatura, ingeniería, maestría y posgrado.

